
Международный  форум
поддерживает  борьбу  с
«закошенными»
написано Movladi ABDOULAEV | 26.06.2014
Усилия судьи международной категории Исы Гамбулатова по борьбе
с  фальсификациями  даты  рождения  и  участия  переростков  в
юношеских  соревнованиях  получили  поддержку  в  крупнейшем
Международном борцовском форуме — http://borba-forum.ru . На
форуме  создана  отдельная  тема  по  этой  проблеме,  а  вчера
появилось обращение участников форума к президенту FILA г-ну
Н.Лаловичу.
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Тема переростков с поддельными документами в юношеском спорте
поднималась и ранее, причем всемирно известными спортсменами.
Но, борьба с этими обманами не доходила до логического конца
из-за  отсутствия  повсеместной  и  всемерной  поддержки   ее
инициаторов. Поэтому, мы благодарны участникам Международного
борцовского форума за активное содействие в борьбе с этой
злокачественной опухолью спорта.

Ответ  FILA  на  письмо  Исы
Гамбулатова
написано Movladi ABDOULAEV | 26.06.2014
Неделю  назад  судья  международной  категории  по  спортивной

https://wsport.su/mezhdunarodnyj-forum-podderzhivaet-borbu-s-zakoshennymi/
https://wsport.su/mezhdunarodnyj-forum-podderzhivaet-borbu-s-zakoshennymi/
https://wsport.su/mezhdunarodnyj-forum-podderzhivaet-borbu-s-zakoshennymi/
http://borba-forum.ru/viewtopic.php?f=1&t=2556
https://wsport.su/otvet-fila-na-pismo-isy-gambulatova/
https://wsport.su/otvet-fila-na-pismo-isy-gambulatova/


борьбе Иса Гамбулатов направил руководству FILA и CELA письмо
относительно  махинаций  с  документами  и  занижения  возраста
спортсменами для участия в юношеских соревнованиях. Письмо по
этой же проблеме отправил в FILA и главный тренер юношеской
сборной Бельгии Шамиль Тайсумов. На днях они получили ответы
из главной борцовской конторы. Так как содержание писем для
Гамбулатова и Тайсумова от работника лицензионного отдела FILA
одинаковое, приводим здесь одно письмо и его перевод.
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Перевод:
Уважаемый г-н Гамбулатов,

Мы получили сегодня ваше письмо и благодарим вас за него. Г-н
Шамиль  Тайсумов  написал  нам  на  прошлой  неделе  по  той  же
проблеме и мы ему ответили вчера.

Мы хотели бы проинформировать вас, что никакая лицензия не
выдается борцам без предоставления копии его паспорта. Это
новое правило было введено в 2009 году и сильно помогло нам в
борьбе  против  фальсификаций  с  возрастом  и  гражданством
спортсменов. Более того, теперь лицензии обязательны и для
юношей,  чего  раньше  не  было,  и  это  дает  нам  возможность
дополнительного контроля.

Тем не менее бывает, что для получения лицензии спортсмен
подает нам копию паспорта, а на следующий год этот же борец
предоставляет копию другого паспорта с другой датой рождения.
В таком случае, борец немедленно дисквалифицируется на время,
для  контакта  с  его  национальной  Федерацией  и  запроса
официально заверенного и переведенного документа о рождении,
чтобы проверить дату рождения спортсмена. Если мошенничество
подтверждается,  то  борец  дисквалифицируется,  а  Федерация
подвергается штрафу.



Разумеется,  мы  ждем  появления  биометрических  паспортов,
которые помешают подобным фальсификациям, так как будет очень
трудно получить второй такой паспорт с иной датой рождения.

Если у вас имеются сомнения насчет какого-либо спортсмена или
уверены в фальсификации, можете сообщить нам об этом и мы
проведем расследование.

Надеемся, г-н Гамбулатов, что мы ответили на ваши вопросы,
можете обращаться для любой дополнительной информации, желаем
всего наилучшего.

Юдит Дюшу
Лицензионный отдел FILA

Интервью  Исы  Гамбулатова
насчет письма в FILA и CELA
написано Movladi ABDOULAEV | 26.06.2014
Неделю  назад  судья  международной  категории  по  спортивной
борьбе, организатор международных турниров в честь Бувайсара и
Адама Сайтиевых в Бельгии Иса Гамбулатов направил в адрес
президентов Международной федерации спортивной борьбы (FILA) и
Европейского Совета по борьбе (CELA) Ненаду Лаловичу и Цено
Ценову письмо, в котором поднимает тему подделки документов и
занижения  возраста  спортсменами,  выступающими  в  юношеских
соревнованиях.

Мы попросили Ису чуть подробнее рассказать об этом демарше.

Иса, есть ли ответ на твое письмо?

Ответа еще нет. Письмо было отправлено меньше недели назад.
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Почему ты решил поднять эту тему?

Я решил поднять эту тему не потому, что ею никто не занимался
ранее, а потому что не мог больше смотреть на этот беспредел
по отношению к юным, талантливым борцам из Европы и других
стран мира, которые соревнуются честно и среди которых немало
наших земляков.

Это  проблема  не  сегодняшнего  дня  и  не  только  борьбы.  В
бытность  мою  спортсменом,  на  всесоюзных  юношеских
соревнованиях  приятели-штангисты  показывали  два  паспорта  с
разными датами рождения и гордились этим. Думаешь тебе удастся
успешно бороться с этим закоренелым злом?

Мовлади, знаешь что ужасно? Те спортсмены, которые в бытность
твою  активным  спортсменом  участвовали  в  соревнованиях  с
поддельными документами и становились чемпионами, к великому
сожалению,  работают  сегодня  тренерами  и  с  их  подачи  уже
ученики продолжают дело наставников. Эта проблема существует
давно,  но  нам  всем,  кто  болеет  за  настоящий  спорт  нужно
объединиться и победить это зло.

Великие спортсмены А.Карелин и Б.Сайтиев тоже предпринимали
шаги в этом направлении. Карелин даже отменил свой именной
турнир с 20-летней историей, чтобы привлечь внимание к этой
проблеме.  Как  ты  думаешь,  почему  усилия  таких  знаменитых
спортсменов не привели к положительным результатам?

Совершенно верно, и Карелин, и Сайтиев, и некоторые другие
известные спортсмены пытались бороться с этим злом, но тема
через  небольшое  время  затихала.  Я  думаю,  усилия  этих
знаменитых спортсменов не привели к положительным результатам
только  потому,  что  их  не  поддержали  тренеры  и  спортивные
функционеры в разных странах мира. Надо было помочь им не на
словах, а конкретными действиями.

С кем из коллег-судей, тренеров и спортсменов ты говорил на
эту тему и как они отреагировали?



Начал я говорить об этом, естественно, в нашей бельгийской
Федерации  борьбы.  Затем  с  тренерами,  судьями,  президентами
Федераций многих европейских стран.

Кто из них готов поддержать тебя и обьединить усилия в борьбе
с этим злом?

Меня готовы поддержать такие большие борцовские страны Европы,
как  Германия,  Франция,  Греция,  Австрия,  Израиль.  С
представителями этих стран я разговаривал персонально и по
телефону.

Есть ли действенные методы, позволяющие определить реальный
возраст спортсмена?

Мовлади,  в  те  времена,  о  которых  ты  говорил  выше,
действительно  трудно  было  определить  какой  паспорт  у
спортсмена – настоящий или фальшивый. Но, сегодня на дворе 21-
й век и технические возможности шагнули далеко вперед. Есть
специальные  службы,  методы,  компьютерные  базы  и  прочее,
позволяющие  без  особого  труда  определить  реальный  возраст
спортсмена, если на это, конечно, есть желание. Если FILA и
CELA попросят, я мог бы оказать в этом посильную помощь.

Какие  шаги  планируешь  еще  предпринять,  кроме  письменного
обращения к руководителя FILA и CELA?

Кроме  писем  в  высшие  борцовские  инстанции,  я  готов
предпринимать разные действия и идти до конца. Например, как
крайняя мера, мы можем предпринять в Европе попытку бойкота
юношеских первенств мира, Европы и Олимпиады. Мы все должны
быть солидарны в этом плане, от Англии до Кузбасса и Якутии. Я
уверен,  что  с  этим  безобразием  в  спорте  можно  и  нужно
покончить  раз  и  навсегда.



Письмо  Исы  Гамбулатова
президентам FILA и CELA
написано Movladi ABDOULAEV | 26.06.2014
Судья  международной  категории  по  спортивной  борьбе,
организатор международных турниров в честь Бувайсара и Адама
Сайтиевых  в  Бельгии  Иса  Гамбулатов  направил  в  адрес
президентов Международной федерации спортивной борьбы (FILAà и
Европейского Совета по борьбе (CELA) Ненаду Лаловичу и Цено
Ценову письмо, в котором поднимает тему подделки документов и
занижения  возраста  спортсменами,  выступающими  в  юношеских
соревнованиях.
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На этот болезненный и не красящий данный вид спорта момент
ранее  пытались  обратить  внимание  легендарные  представители
спортивной борьбы Александр Карелин и Бувайсар Сайтиев. В 2012
году Александр Карелин отменил свой ежегодный турнир с 20-
летней  историей,  когда  обнаружилось,  что  два  победителя
предыдущего турнира занизили возраст на 6 лет.

«Это моя настоятельная попытка привлечь внимание к тому, что в
России засилье «загорбаченных» борцов, которые старше своего
возраста в паспорте на 5-6 лет, — объяснил Александр Карелин
свое решение. — Они просто убивают талантливых молодых ребят
на юношеском уровне. Я вижу в этом реальную угрозу великим
победным традициям отечественной школы борьбы.»

«Это,  безусловно,  большая  проблема,  —  говорит  Бувайсар
Сайтиев,  —  ещё  когда  боролся  сам,  частенько  в  юношеском
возрасте сталкивался на ковре с ребятами, по которым было
видно невооруженным глазом — они намного старше заявленного
возраста. Другое дело, что моя подготовка позволяла всё равно
выигрывать  у  них…  Дело  не  только  в  том,  что  нарушаются
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принципы  честной  игры.  Юным  спортсменам  просто-напросто
показывают:  добиться  чего-то  можно  не  тяжким  трудом,  а  с
помощью различных махинаций. И это очень плохо.»

Несмотря на усилия таких великих борцов, проблема остается и
особого желания бороться с ней федерации пока не выказывали.
Посмотрим, будет ли реакция на обращение Исы Гамбулатова.

Чеченские судьи на первенстве
Европы
написано Movladi ABDOULAEV | 26.06.2014
С  6-го  по  11-е  мая  в  болгарском  городе  Самоков  проходит
первенство  Европы  по  вольной  и  греко-римской  борьбе  среди
юношей.  Мы  уже  сообщали  о  выступлении  двух  наших  борцов
вольного стиля. «Классики» вступят в борьбу сегодня. Кроме
спортсменов в этом европейском первенстве участвуют еще двое
наших  земляков.  Это  первый  среди  чеченцев  судья  высшей
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олимпийской категории Айдамир Абдулаев из Голландии и судья
международной  категории  Иса  Гамбулатов  из  Бельгии,  которые
работают в судейской бригаде первенства Европы.

Открытие чемпионата. Зрителей немного.
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Место соревнований.
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Айдамир Абдулаев и Иса Гамбулатов
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Президент Европейского Совета по борьбе Цено Ценов.
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Айдамир Абдулаев

Награды
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Участницы открытия

Зелимхан Хусейнов
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Иса Гамбулатов

Единственный  представитель  Бельгии  в  вольной  борьбе  Джохар
Гамбулатов с тренером Арнольдом Вауффом
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Джохар Гамбулатов (син)

Судейский корпус
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Иса Гамбулатов

Голосуем за Ису Гамбулатова!
написано Movladi ABDOULAEV | 26.06.2014
25  мая  состоятся  выборы  в  парламент  Восточной  Бельгии.  У
русскоязычного  населения  этого  региона  есть  отличная
возможность заиметь в органах управления немецкоязычной зоны
Бельгии  своего  соотечественника.  В  списках  кандидатов  от
партии «зеленых» ECOLO в выборах участвует Иса Гамбулатов.

Иса Гамбулатов известен в русскоязычной диаспоре Бельгии и
Европы как активный общественный деятель, который более 10 лет
ведет  большую  работу  по  духовно-физическому  воспитанию
молодежи. Является вице-президентом спортивного клуба «Раерен
2006», спортивным судьей международной категории, президентом
спортивно-культурной  ассоциации  «Вайнах».  Одним  из  самых
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известных  проектов  этого  энтузиаста  является  Международный
турнир  в  честь  великого  чеченского  спортсмена  Бувайсара
Сайтиева, который состоялся в 2009-м, 2011-м годах. А недавно,
26 апреля, прошел уже в честь братьев Сайтиевых.

Предлагаем русскоязычному (и не только) населению Восточной
Бельгии принять активное участие в выборах и проголосовать за
своего соотечественника.
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Иса  Гамбулатов  в  эфире
«Еврочеченс»
написано Movladi ABDOULAEV | 26.06.2014
6  февраля  в  эфире  сайта  «Еврочеченс»  Иса  Гамбулатов
рассказывал о ходе подготовки к Международному турниру в честь
братьев Бувайсара и Адама Сайтиевых на Большой Приз Восточной
Бельгии.

[youtube id=»7nav2i6FNjk» width=»600″ height=»350″]

Судейский семинар
написано Movladi ABDOULAEV | 26.06.2014
4-5 января в немецком городе Нойсс проходили курсы повышения
квалификации  судей  по  спортивной  борьбе.  Такие  семинары
проходят регулярно по два раза в год. А нынешний был наиболее
актуальным  в  связи  с  очередным  изменениям  правил  FILA  в
декабре прошлого года.

На семинар приехали около 40 судей из Голландии, Бельгии,
Германии. Среди них были трое наших соотечественников — Иса
Гамбулатов  из  Бельгии,  Ислам  Бисанов  и  Рустам  Исаев  из
Германии.  Участники  семинара  сдали  письменный  экзамен  по
теории, провели практические занятия.

Иса  Гамбулатов,  который  имеет  3-ю  международную  категорию,
записался  на  экзамен  по  повышению  категории.  В  июле   он
попробует получить 2-ю международную категорию на турнире в
Греции.
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Занятия ведет судья олимпийской категории Уве Манс из Германии
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Занятия ведет судья олимпийской категории Уве Манс из Германии

Участники судейского семинара
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Судейская карьера
написано Movladi ABDOULAEV | 26.06.2014
В  ноябре  мы  сообщали,  что  Иса  Гамбулатов,  вице-президент
бельгийского  борцовского  клуба  «Раерен  2006»  стал  судьей
международной категории. На днях Иса получил от Международной
Федерации  спортивной  борьбы  —  FILA  удостоверение
международного  судьи  III-й  категории.  Теперь  он  стал
обладателям целого букета званий спортивного арбитра. До этого
Иса являлся судьей национальной категории Бельгии и Германии.

Удостоверение  судьи  немецкой  национальной
категории

https://wsport.su/sudejskaya-karera-isy-gambulatova/
http://wsport.su/wp-content/uploads/2014/01/gam_sud_2.jpg


Удостоверение  судьи  бельгийской  национальной
категории

Десять  лет  в  бельгийском
клубе
написано Movladi ABDOULAEV | 26.06.2014
Много  лет  мы  рассказываем  на  страницах  нашего  сайта  о
деятельности  спортивного  клуба  «Раерен  2006»  из  маленького
одноименного городка в Восточной Бельгии, где много вайнахских
детей занимаются спортивной борьбой. На днях исполнилось ровно
10 лет с тех пор, как наши соотечественники дали новую жизнь
этому клубу.

Вольная  и  греко-римская  борьба  никогда  не  являлись  особо
популярными видами спорта в Бельгии, в отличии от того же дзю-
до, где бельгийцы становились даже олимпийскими чемпионами. В
начале 2000-х годов Министерство спорта Бельгии намеревалось
даже  прекратить  финансирование  Федерации  борьбы  из-за
отсутствия  каких-либо  значимых  результатов.  Ситуация

http://wsport.su/wp-content/uploads/2014/01/gam_sud_1.jpg
https://wsport.su/isa-gambulatov-10-let-v-belgijskom-klube/
https://wsport.su/isa-gambulatov-10-let-v-belgijskom-klube/


изменилась с потоком чеченских беженцев после начала второй
войны в 1999 году. Полупустые бельгийские секции борьбы быстро
наполнились  маленькими  вайнахами,  которые  спустя  небольшое
время начали завоевывать призовые места на различных турнирах.

В декабре 2002 года, после двух лет мытарств с
получением документов, в Раерене обосновалась
семья  Исы  Гамбулатова.  Случайно  он  узнал  о
секции  борьбы,  расположенной  неподалеку  и
пошел туда со своим 5-летним сыном Джохаром. В
секции  не  было  ни  одного  вайнаха,
тренировались  в  основном  великовозрастные
спортсмены,  которые,  как  говорится,

«занимались для себя» и никаких амбициозных проектов клуб не
строил. Однако у Гамбулатова были иные планы. Он хотел, чтобы
и его сын, и другие вайнахские дети стремились и добивались
высоких  спортивных  результатов.  В  этом  отношении  он  нашел
полную  поддержку  президента  клуба  Арнольда  Вауффа.  Старый
бельгийский  борец  и  опытный  тренер,  по  всей  видимости,
соскучился  по  настоящей  работе.  А  так  как  хорошо  знал
потенциал советской и кавказской школ борьбы, сразу же пошел
навстречу и оказывал всестороннюю помощь Исе Гамбулатову.

Очень  скоро  в  секцию  потянулись  дети  вайнахских  беженцев,
проживающих в близлежащих коммунах. Иса был введен в Совет
правления  «Раерен  2006»  и  у  клуба,  в  буквальном  смысле,
открылось второе дыхание.

За  10  лет  проведена  огромная  работа.  «Раерен  2006»  стал
ведущим из 11-ти борцовских клубов Бельгии. В нем занимаются
около  60  борцов,  половина  которых  составляют  наши
соотечественники.  И  наиболее  весомые  достижения  также
приходятся на их счет. Юные борцы завоевали за это время более
300 медалей и кубков на национальных и международных турнирах.
В 2009 и 2011 годах, стараниями Исы Гамбулатова, клуб стал
организатором первого в Европе Международного турнира в честь
Бувайсара  Сайтиева.  В  очередной,  третий  раз  этот  турнир,
названный уже именем братьев Сайтиевых, должен пройти весной
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следующего года. Клуб также провел около десяти национальных
турниров.  Несколько  борцов  «Раерен  2006»  выступают  по
контрактам в Высшей Лиге Германии. Впервые в истории клуба там
появился судья международной категории. Им стал Иса Гамбулатов
в нынешнем году.

В настоящее время «Раерен 2006» является самым организованным
борцовским  клубом  Бельгии.  Безупречная  работа  дирекции,
бухгалтерии,  обязательные  стажировки  для  повышения
квалификации тренеров, судей позволяют клубу ставить четкие
задачи  и  планомерно  достигать  своих  целей.  Многие  наши
спортсмены  из  разных  городов  Бельгии  изъявляют  желание
тренироваться в «Раерен 2006», но тренеры клуба физически не в
состоянии  справиться  с  такой  нагрузкой.  К  тому  же,  надо
отметить,  что  все  тренеры  и  руководители  клуба  являются
добровольцами. Единственное, что клуб может себе позволить,
это оплата расходов на бензин и другие мелкие затраты.

Что еще интересно, крупнейшая газета Восточной Бельгии «Гренц-
Эхо»  до  последнего  времени  обычно  освещала  в  спортивных
новостях футбол, велоспорт, теннис и т.п. А теперь добавила
отдельную  рубрику  «Борьба»,  где  регулярно  появляются  имена
вайнахских спортсменов.

«Сделано  много,  но  предстоит  еще  больше»  —  говорит  Иса
Гамбулатов. Ну, а мы желаем ему и всем нашим спортсменам из
«Раерен 2006» новых успехов. Дала аьтто бойла шу.


